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巴西今屆世界盃再次於

8強止步，國家隊正醞釀

大改革。向來只聘用「自

己人」的巴西足總更打算

向現實低頭，決定招聘外

籍主帥，消息指安察洛堤

及哥迪奧拿都是「森巴兵

團」的心儀人選。

◆香港文匯報記者

黎永淦

香 港 文 匯
報訊（特派記
者 郭 正 謙
卡塔爾報道）
974體育場雖
然已完成歷史
使命，正在進
行拆卸工程，

不過這個被戲稱為「樂高球場」的場館
仍然吸引到不少球迷前來朝聖，有泰國
女球迷專程來見974球場的「最後一
面」，認為這球場色彩繽紛最適合「打
卡」，對即將拆卸感到可惜。
974體育場是世界盃史上首座「可完

全拆卸重建」的場館，早於一星期前已
完成所有比賽並迅速展開拆卸工程，作
為主要結構的貨櫃及部件將會運往有需

要國家或地區作建材之用，據知大部分
材料將運往烏拉圭，作為該國申辦2030
年世界盃興建球場之用，現場可見球場
的拆卸工程仍然進行中，而部分貨櫃已
經移除。974球場已不會有比賽進行，但
仍吸引不少球迷前來朝聖，中國球迷
Sam和 Harry 雖然只在卡塔爾逗留三
天，不過仍抽時間來這裏拍照留念：
「來這裏是因為感覺這球場很神奇，沒
想過這麼大的球場真的可以像積木一樣
拆拆砌砌，所以一定要來親眼看看。」
來自泰國的三位女球迷BoBo、Ban及

Deia則視這裏為最佳「打卡」背景，還
帶上幾套不同球衣來這裏拍照：「雖然
其他球場也很漂亮，不過974體育場顏
色最繽紛，知道這球場快拆掉感覺有些
可惜，所以特意來這裏拍個夠本。」

974體育場拆卸在即 球迷感不捨

◆中國球迷Sam和Harry到球場拍照留念。
香港文匯報特派記者郭正謙 攝

比利時足總發招聘公告

誠聘具國際賽經驗主帥
香港文匯報訊（記者 黎永

淦）世界盃還有數天便落幕，
國際球壇已掀起易帥潮。比利
時足總周二亦正式發出招聘主
帥的公告，希望尋找一名具豐
富國際賽領軍經驗的教練，填
補馬天尼斯的空缺。
比利時今屆世界盃成績令人失
望，不但分組賽已出局，而且一
度傳出內訌。馬天尼斯在賽事結
束後也約滿離職，比利時足總立
即展開挑選新帥程序。比利時足
總周二正式發出招帥聲明：「即
使在卡塔爾世盃提早被淘汰，比
利時足總仍對未來雄心勃勃。我
們正在尋找一位懂得如何獲勝的
全職國家隊教練，而這位新帥也

必須具備野心，擁有必要的頂級
國際賽經驗、足球戰術知識、洞
察力以及合適的個人技能。他要
知道如何打造一支緊密聯繫的團
隊，以及如何融入在年輕球員當
中。」
比利時今屆爆出內訌的其中一

個原因，是主將奇雲迪布尼批評
球隊人腳老化，「黃金一代」變
成「黃昏一代」，令一些年過30
歲的隊友們不滿。另外比利時不
只招聘新帥，也打算物色一名體
育總監，負責為球隊統籌，兩個
職位的申請會在明年1月10日前
截止。有指現在執教標準列治的
前國家隊門將普荷美，是其中一
位熱門主帥人選。 ◆普荷美成比利時新帥熱門人選。 資料圖片

每一屆世界盃，巴西都被捧為大熱門，
不過近5屆決賽周，有4屆都倒在8強

階段，所謂「熱門」似乎只是虛有其名。
消息指巴西足總計劃進行大改革，最惹人
注目的是，國家隊即將打破傳統，改為聘
請歐洲教練。
就在巴西被克羅地亞踢出局後，主帥泰

迪在賽後記者會上已證實會離隊。61歲的
他於2016年6月執教巴西，2019年領軍贏
得美洲國家盃冠軍，去年在決賽則不敵阿
根廷。可惜近兩屆世界盃，「森巴兵團」
都未能突破8強。

朗拿度李華度意見相反
名宿朗拿度受訪時不諱言，他支持國家
隊聘用外籍教頭：「我希望泰迪的繼承者
是像哥迪奧拿、安察洛堤或摩連奴這樣的

教練。在國內有這些教練將要執教國家隊
的傳聞，但我不知道是不是真的。我不認
為巴西國家隊請外國教練有什麼問題。」
前國腳李華度則持相反意見，他在社交

媒體發文表示不贊成朗拿度的建議，認為
聘請外國教練是對巴西教練的不尊重。李
華度說：「引進外國教練並不能保證巴
西會成為世界冠軍，而且不能只考慮
教練的專業，國家隊教練應該由一個
流着巴西血液的人擔任。」

巴西隊聘外帥有先例
事實上，巴西國家隊以前亦曾聘請

過多位外國教練，但都是在1965年
之前發生的舊事，迄今為止，還沒有
外國教練帶領巴西國家隊參加世界
盃。有消息指出，泰迪早在世界盃

之前已表態會離任，巴西足總亦早已為他
物色繼任人，其中一位心儀對象為哥迪奧

拿，其足球理念與巴西傳統傳控戰術
也不謀而合，不過這位西班牙名帥
已拒絕邀請，並與曼城續了新約。
另有消息指巴西也曾聯絡西甲
勁旅皇家馬德里教練安察洛
堤，對方亦持開放態度。
只是他與皇馬的合約到
2024年夏天才屆滿，即
使他同意接掌「森巴兵
團」帥印，巴西足總亦
可能要破費為他買斷餘
下合約，但最快也要明
年6月才可以上任，未來
半年真空期，需要找一
位臨時主帥暫代教職。

◆朗拿度支持聘請外籍主帥。資料圖片

◆李華度指巴西隊應聘請本土教練。資料圖片

◆安察洛堤
據報有意接掌
巴西隊。

資料圖片

在巴西隊輸給克羅地亞無緣世界
盃4強後，巴西隊上下都被悲傷的
氣氛籠罩。巴西球員卡斯米路14日
在個人社交媒體發文稱：「痛苦依
然持續着。」
「已經過去快3天了，但痛苦依
然持續着。我本想用冷靜的頭腦來
好好分析一下到底發生了什麼，但
由於我們被淘汰的方式，這讓我難
以釋懷。到目前為止，這是我整個
職業生涯中帶給我傷痛最多的一次
失敗。我可以想像，為我們歡呼的
那些球迷們，他們也經歷着類似的
痛苦，我對此感到非常抱歉。我們
最大的願望就是把大力神盃帶回我
們的國家，給球迷們帶來歡樂。我
們竭盡全力地朝着這個目標努力，
但足球就是這樣，無論你做得再對
再好，都沒法控制比賽結果。我經
歷過這種情況，可能成功，也可能
失敗。」卡斯米路這樣寫道。
與克羅地亞的比賽結束後，巴西

隊主教練泰迪宣布離任，卡斯米路

也對泰迪表示了感謝：「我也感謝
泰迪和教練組，在過去的6年，你
們一直做得很棒，你們值得世界盃
冠軍的頭銜，很抱歉沒能為你們實
現這個目標，祝你們在未來一切好
運。我敢肯定，我們會克服被淘汰
帶來的痛苦，在未來更加堅強地前
進。」 ◆中新網

巴西球星尼馬日前洗刷了此前從
山度士轉會至巴塞隆拿時涉嫌的貪
污詐欺罪名。據路透社報道，當地
時間13日，西班牙一家法院宣布尼
馬當時的轉會合約，不存在任何欺
詐行為。
據報道，這項訴訟由巴西

投資基金DIS發起，該公司
擁有尼馬在山度士時40%的
權益。在尼馬轉會巴塞時，
該公司宣稱，自己只收到了
少量的補償資金，並認為尼
馬轉會中存在着「欺詐」和
「腐敗」行為，這家公司於
是提出上訴。同時被起訴的
還包括尼馬的父親、巴塞隆

拿前主席羅塞爾以及巴度美等人。
西班牙法院表示，在收集到相關

信息後，認為尼馬當時的轉會合約
不存在任何欺詐行為，也不存在任
何違法成分，也無人想要損害DIS
公司的利益。 ◆中新網

法院宣布尼馬轉會案不存在違法

無緣四強「痛苦持續」
卡斯米路感難以釋懷

◆◆尼馬的轉會案終可告一段落尼馬的轉會案終可告一段落。。 美聯社美聯社
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◆◆哥迪奧拿接掌巴西隊哥迪奧拿接掌巴西隊
的機會不大的機會不大。。資料圖片資料圖片
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◆泰國女球迷專程到974球場朝聖。
香港文匯報特派記者郭正謙 攝


